



Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Toluca, México a 09 de noviembre de 2021

2º Informe de Actividades de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia

Saludo con aprecio a la **Mtra. Trinidad Beltrán León**, Directora de la Facultad de Medicina Veterinaria.

Agradezco la presencia de la **Dra. María Uxúa Alonso Fresán**, Consejera Universitaria Profesora, así como de **Gibrán Gómez Casiano**, Consejero Universitario Alumno.

El **Dr. José Raymundo Marcial Romero**, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional.

Saludo respetuosamente a los **Consejos Académico y de Gobierno**, así como a los **invitados especiales**.

Mtra. María José Bernáldez Aguilar, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.

Al **Mtro. Hugo Chaparro Campos**, Director de Transparencia Universitaria.

Al **Mtro. Luis Roberto García Winder**, Secretario del Interior de la FAAPAUAEM, muchas gracias.

Al **Dr. Pedro Rodríguez Magallanes**, Secretario General del SUTESUAEM.

A la **Mtra. Estela Ortiz Romo**, nuestra Decana.

Al **Dr. Carlos Alfonso Ledesma Ibarra**, Cronista de nuestra universidad.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

Así también me da mucho gusto saludar a todos los exdirectores de esta facultad que hoy nos acompañan al **Dr. Antonio Eduardo Gómez Díaz, Dr. Francisco José Holguín García, Dr. Eduardo Gasca Pliego**, también nuestro exrector, muchas gracias por estar con nosotros, al **Dr. Jaime Nicolás Jaramillo Paniagua**, al **Dr. Ignacio Arturo Domínguez Vara**, al **Dr. José Mauro Victoria Mora, Dr. Roberto Montes de Oca Jiménez**.

Gracias también a los **Integrantes del Colegio de Directores** que nos acompañan, la **Dra. María Cristina Chávez Mejía**, Encargada del Despacho de la Dirección del Instituto de Ciencias Agropecuarias y Rurales.

Al **Dr. Omar Franco Mora**, Director de la Facultad de Ciencias Agrícolas.

Al **Dr. Enrique Castañeda Alvarado**, Encargado del Despacho de la Dirección de la Facultad de Ciencias.

Al **Dr. Víctor Varela Guerrero**, Director de la Facultad de Química

También me da mucho gusto saludar al **Maestro Mauricio Flores Villasuso**, Director de Sanidad Acuícola y Pesquera del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, muchas gracias.

Al **Dr. Juan Gay Gutiérrez**, de la Dirección General de Salud Animal del SENASICA.

A la **Mtra. Adriana Barreto Rodríguez**, Presidenta del Colegio Estatal de Médicos Veterinarios Zootecnistas del Estado de México A. C.

Al **Dr. Francisco Suárez Güemes**, Presidente del Consejo Nacional de Educación de la Medicina Veterinaria y Zootecnia, A. C. muchas gracias por estar con nosotros.

A la Mtra. Yeltsin Hernández Magaña, Directora General de Sanidad e Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, que viene en representación de la **C. P. María Mercedes Colín Guadarrama**, Secretaria del Campo de Gobierno del Estado de México, muchísimas gracias.





La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia es el mejor ejemplo de que la adversidad es una especie de despertador de talentos. No sólo lograron incrementar su matrícula en 2020, sino que la cobertura en sistema de tutoría académica, llegó al 100 por ciento de la matrícula; además disminuyeron el índice de reprobación sustancialmente.

Destaca el hecho de que poco más del 90 por ciento de los estudiantes que decidieron presentar el Examen General de Egreso de Licenciatura lo aprobaron y que casi 50 por ciento lo hicieron con un desempeño sobresaliente. Asimismo, es importante subrayar que casi un 90% de las y los egresados se encuentran ejerciendo en la profesión para la cual se formaron.

Sin duda alguna, la facultad de medicina veterinaria y zootecnia constituye un legítimo motivo de orgullo para toda la comunidad verde y oro, pues bajo el liderazgo de la Maestra Trinidad Beltrán León han dado un emblemático ejemplo de resiliencia en el trabajo de docencia, investigación y de administración.

Es claro que el gran desempeño de esta facultad se debe a un largo desarrollo institucional, y hoy, cuando están a unos meses de cumplir sus primeros 50 años de vida, esta comunidad ha logrado conformar una robusta planta docente, con 65 profesores de tiempo completo, 29 de ellos miembros del Sistema Nacional de Investigadores, desde todos los niveles, desde candidatos hasta nivel III.

Asimismo, los cuerpos académicos y las líneas de generación y aplicación del conocimiento dan cuenta de una comunidad académica atenta a la vinculación y la incidencia social de su producción científica.

Digno de reconocer es que hayan logrado concluir 90 productos derivados del trabajo académico, 64 artículos científicos, entre los que se cuenta una patente consolidada, otra en proceso y el inicio del protocolo de otras dos.

También quiero comentarles que se han realizado diversos trabajos de mantenimiento a las instalaciones, equipos y maquinaria, con la finalidad de contar con las herramientas necesarias para apoyar las actividades de docencia, investigación y prácticas de laboratorio, entre otras.





Universidad Autónoma
del Estado de México

Mensaje del Rector

La vinculación con instituciones tanto nacionales como extranjeras ha sido siempre un distintivo de esta facultad, y destaca la colaboración con pares académicos de países como Estados Unidos, Argentina, España, Cuba y Uruguay, a través del trabajo colegiado de las redes académicas y de investigación.

La responsabilidad social es otro rubro para destacar de la administración de la Mtra. Trinidad, ya que se impartieron diversas pláticas tanto en la misma comunidad como en otros municipios como Toluca, Metepec, Zinacantepec y poblaciones colindantes para fomentar el bienestar y cuidado animal, así como una exitosa campaña de esterilización de perros y gatos realizando más de 3,600 cirugías.

Quiero compartir con ustedes, algunas buenas noticias también, que hemos comenzado los trabajos de aplanado en el camino hacia la posta, vamos a utilizar granzón con el objetivo de cubrir una extensión de 1.3 kilómetros.

También, los trabajos de pintura como ustedes pueden ver ya está en el 90% de los edificios que integran este espacio académico.

Me gustaría concluir estas palabras con una frase de: **Luis Pasteur**, químico y bacteriólogo francés. Quien dijo que: **“La medicina cura al hombre, la medicina veterinaria cura a la humanidad”**.

Somos UAEMéx.

Patria, Ciencia y Trabajo.

